

M. anguel No. 38 - 21

Société Historique  
du Saguenay  
Chicoutimi

XVIIIe année

Ste. Anne de la Pocatière, P. Q., 22 juillet 1880

# GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARRAISANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

**FIRMIN H. PROULX.**

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arriérages alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



ANNONCES :

Première insertion ..... 10 centins par ligne  
Deuxième insertion, etc. .... 3 centins par ligne  
Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désiront s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal  
M. J. A. Linglais, libraire à St. Roch de Québec  
ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT :  
SI PAR AN

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première  
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT  
SI PAR AN

## SOMMAIRE.

**Revue de la Semaine :** Mise à exécution du décret du Gouvernement républicain en France, en date du 29 mars 1850, concernant l'expulsion des RR. Pères Jésuites du territoire français ; ce que nous lisons dans un journal protestant, la Tribune de New-York, au sujet de cette persécution contre la "Société de Jésus."—Résolution proposée à l'Assemblée Législative de Québec, par l'Honorable M. Chapleau, quant aux sociétés de colonisation.—La question des manufactures de sucre de betteraves, à l'Assemblée Législative de Québec.

**Causerie Agricole :** Administration de la nourriture verte aux animaux ; indication de nourriture verte ; contre-indication de nourriture verte ; époque du vert ; choix des plantes.

**Sujets divers :** La colonisation ; la colonisation sous la direction du clergé.—Arbres fruitiers ; rapprochement vicieux des arbres ; précautions à prendre pour les plantations ; drainage nécessaire.—Destruction des mauvaises herbes.

**Choses et autres :** Faux billets en circulation.—Exportation d'animaux.—L'agriculture enseignée aux enfants.

**Recettes :** Vin du pauvre ou de fruits mélangés.—Vin de framboises.

## A nos abonnés

Avec le présent numéro de la Gazette des Campagnes commence la dix-huitième année de sa publication, et c'est avec une vive satisfaction que nous allons poursuivre la tâche que nous nous sommes imposée. Nous devons l'avouer ici, nos connaissances et notre profession ne nous permettent pas d'offrir à nos lecteurs un journal agricole tel que pourraient le désirer nos meilleurs agronomes ; mais nous y mettons la meilleure volonté possible et la plus grande somme de travail dans le but de leur offrir les observations utiles que fournissent les faits agricoles dont la variété est infinie.

Que toutes les personnes qui ont fait à notre journal un si encourageant accueil qui lui a valu une existence de plusieurs

années, fait exceptionnel pour l'existence d'un journal d'agriculture dans la Province de Québec, veuillent bien recevoir ici l'expression de notre plus profonde reconnaissance, car cet accueil nous donne lieu de croire que nous dirigeons une publication qui aide au progrès agricole et au bien-être général.

Merci au Gouvernement de la Province de Québec qui pour la deuxième année a bien voulu offrir à la Gazette des Campagnes une aide de \$400 ; merci au Gouvernement de la Puissance du Canada pour l'appui généreux qu'il nous accorde sous forme d'annonces : les amis dévoués de l'agriculture ne peuvent qu'applaudir à ces précieux encouragements de la part de nos gouvernants.

Nous remercions également la presse canadienne pour l'encouragement que de temps à autre elle a bien voulu nous accorder par la publication de nos articles qui ne peuvent que profiter à leurs lecteurs de la campagne ne recevant pas la Gazette des Campagnes.

Les encouragements que nous recevons de nos gouvernants nous laisseraient encore dans la gêne si nos abonnés ne payaient régulièrement le prix de leurs souscriptions à la Gazette des Campagnes ; nos abonnés en retard doivent donc se faire un devoir de nous payer sans délai. Nous avons bien voulu les attendre, mais nous l'avons fait à notre plus grand détriment, et nous ne pourrions tolérer ces délais, sans injustice pour ceux qui désirent la prospérité de la Gazette des Campagnes.

Nous prions le nouveau nos lecteurs de nous aider de leurs conseils lorsqu'ils le jugeront utile pour le bien commun de nos cultivateurs, en nous faisant parvenir le temps à autre des renseignements propres à intéresser ceux qui se livrent à la culture d'une terre. Nous recevons également toutes les informations qui pourraient guider les jeunes gens disposés à se faire colons ; on ne saurait trop faire connaître les endroits propres à la colonisation, et nos colonnes sont ouvertes à ceux qui voudraient accomplir cette œuvre qui pourrait aider au défrichement de nos fertiles forêts ou si grand nombre dans le pays.

École d'Agriculture de l'Assomption